

No. 119号
平成30年9月1日発行

ひよなばる あなたと 町政を結ぶ 議会だより



第6回 子ども議会開催

6月定例会 6月18日開催

第2回定例会 2P
第1回臨時会、第2回臨時会 2P
議長の活動報告 3P

一般質問 4P
第6回子ども議会 16P

平成30年 第2回 定例会(6月定例会)

6月定例会は6月18日(月)～6月22日(金)までの5日間で開催。承認1件、同意3件、議案11件、陳情4件、選挙1件が審議され、全て可決(同意については同意、陳情については採択)した。

※議案については全て全会一致での可決となりました。議案名等については、議会HP下記をご覧ください。

平成30年 第1回 与那原町議会臨時会(6月7日)議決一覧

議案番号等	議案(事件)名	議決結果
同意第1号	副町長の選任について	同意
報告第2号	平成29年度与那原町一般会計予算繰越明許費繰越計算書の報告について	報告
報告第3号	平成29年度与那原町水道会計事業予算繰越明許費繰越計算書の報告について	報告
承認第1号	専決処分の承認を求めることについて(与那原町税条例の一部を改正する条例)	承認
承認第2号	専決処分の承認を求めることについて(与那原町国民健康保険税条例の一部を改正する条例)	承認

※専決処分とは

議会の権限に属する事項について、町村長が議会に代わって意思決定を行うこと。専決処分をすれば、議会が決定したのと全く同じ法律効果を発揮する。したがって、議会としては、その慎重な運用を真剣に見守らなければならない。

平成30年 第2回 与那原町議会臨時会(7月30日)議決一覧

議案番号等	議案(事件)名	議決結果
議案第27号	平成30年度与那原町一般会計補正予算(第2号)	原案可決

委員変更と新委員紹介

去る6月定例会中の委員会に置いて委員の変更がありましたのでご報告します。



副委員長
上原 晃



委員長
喜屋武 一彦



副委員長
上原 昌之



委員長
我謝 孟範



副議長
当真 聰

議会運営委員会
建設文教常任委員会

前委員長であった当真聰議員が副議長となつたため、新たに喜屋武一彦議員が委員長となりました。また、副議長であった我謝孟範議員が新たに委員長となりました。また、副議長の席が空席となつたため、上原昌之議員が副議長となりました。

本定例会前に副議長であった喜屋武一彦議員が、身上の都合により副議長の職を辞し、新たに当真聰議員が副議長となりました。

副議長

- 6/1 (金) 町文化協会定期総会
 6/5 (火) 与那原大綱曳まつり総会及び団結式
 6/6 (水) 与那原大綱曳まつり協力事業新発式
 6/12 (火) 町青年健全育成町民会議役員会
 6/23 (土) 沖縄全戦没者追悼式
 6/24 (日) 当添ハーリー
 7/24 (火) 町村議会正副議長・正副委員長研修会
 7/27 (金) ウマチ一綱
 7/29 (日) 各区綱作り激励挨拶廻り
 7/31 (火) 第6回 与那原町子ども議会

※議長の主な日程を一部抜粋して掲載しております。



第6回子ども議会にて挨拶をする識名盛紀議長(7月31日)



議会だより114号が受賞！

議会だより第114号が第17回沖縄県町村議会広報コンクール（沖縄県町村議長会主催）にて「奨励賞」を受賞しました。応募のあつた町村の中から、今後への期待や激励の意味を込めての受賞となりました。これを励みに、より一層町民の皆さんに議会活動をわかりやすく伝えられるよう精進してまいります。

議会ホームページをご利用ください

ホームページアドレス

<http://www.town.yonabaru.okinawa.jp/gikai/index.html>

与那原町議会ではホームページにて議会に関する様々な情報を届けています。議会日程、過去の議会の議決結果、会議録（議会の記録）閲覧、各議員の紹介などを掲載しています。是非ご利用ください。



与那原町議会	
議会日程・議決結果	会議録・議事録
議会開催の実績	会議録の実績
議会開催の二年計画	会議録の実績の二年計画
議会開催の運営について	会議録の運営の運営について
会議録の運営の二年計画	会議録の運営の二年計画
会議録の運営の実績	会議録の運営の実績

ホームページへのアクセス方法

- ①与那原町ホームページへアクセスします。
<http://www.town.yonabaru.okinawa.jp/>
- ②図中赤丸で囲まれた「町議会」をクリックします。
- ③議会ホームページ（右図）へと移ります。

表紙募集



議会広報委員会では「議会だより」の表紙を飾る写真やイラストを町民の皆さんから募集しております。写真やイラストのテーマについては自由です。選考につきましては議会広報委員会で行います。

照屋町長の政治姿勢を問う



い。 だと思うが、公約について聞きた

4つの主な政策

照屋町長 私は4つの主な政策

質問 照屋町長 なぜ、町長になろうと思つたか。
答へる。昭和60年(1985)
に町職員に採用されてこの間、4人の町長に仕えてきた。考えてみると、岩から水が湧き出るようになります。これまでの経験、勉強したことを見て、町民のために活かしたいといふ気持ちが湧き出てきて、立候補に至り、当選の栄を受けた。

照屋町長 選挙の洗礼を受けたか否かだと思う。選挙の大変さを知つた。今町長になつて、責任の重さ、重大性を鑑みて、これから職責を誠心誠意全うした



高齢者の買い物支援に「ミニユーティーバス」を

会等を立ち上げ、平和の日を進めて行くためにしっかりと検討したい。この4公約は進んでいるものであるが、しっかりと管理職と協議しながら進めていきたい。

質問 照屋町長の人柄（政治スタンス）はトップダウン型かボトムアップ型のどちらだと思うか。

照屋町長 職員時代も含めて、積み上げてやつてきたので、ボトムアップ型だと思う。ただ必要に

A group of elderly people, including men and women, are gathered around a table in an outdoor setting. They are looking at a large wall covered in numerous small, rectangular plaques or inscriptions. The scene suggests a commemoration or a visit to a memorial site.



待機児童の解消を!

応じてはトップダウンも必要。最たるものは災害時の指揮だと思ふ。政策実現には手法がいろいろあると思うが、さまざまに意見に常に耳を傾けながら、真摯に取り組む。

A group of elderly people are gathered around a table outdoors, looking at a memorial wall. The wall is covered in numerous small, rectangular plaques or inscriptions. The people are dressed in casual clothing, and the setting appears to be a park or a similar outdoor area.

「辺野古新基地建設」県民投票、署名運動、どう考える!



与那原町長選挙 投票数	
投票総数	8,391
うち期日前	4,575
うち不在者投票	36

※前回(12年前=61・83%)と比べ今回(61・83%)と4・89ポイント下回る。

照屋町長 5月末に新聞社からアンケート調査があり、県民投票に「賛成」か「反対」かの問い合わせに、私は「どちらでもない」と答えた。県民投票は重要な自治行使で、決して否定するものではないが、町民、県民に分かりやすい説明と熟慮が必要ではないかと考えている。

質問 辺野古新基地建設の県民投票、各市町村、各地域の団体等がいろんな動き、活動が行われた。今後の県民投票について、本町としてはどのようにお考えか。

選挙の投票率低下、若者達(10代、20代、30代)の投票率向上対策は!

質問 町長選挙についての投票率をどう考えるのか、結果的に56%と低い投票率となつていい、その結果をどのようにお考えか。

上原選挙管理委員会事務局長 前回12年前の町長選挙の投票率61・83%に比べ4・89ポイント低下し残念に思う、しかしマリンプラザ東浜に期日前投票所を設け投票しやすい環境づくりが功を奏し、最近の選挙では期日前投票での投票者がふえている。反動として、当日投票が減少傾向

照屋町長 所信表明でも申し上げ町長という重責、その重さを感じ、しつかり掲げた政策を職

であり、今後も投票しやすい環境づくりや周知広報に努め、投票率向上を図りたい。



投票の様子

新町長当選後の心境と掲げた政策にどう取り組む

質問 照屋町長も大変な選挙を勝ち抜き、多くの政策を掲げており、優先順位もあると思うが何をどう実現していくのか、どのような町づくりに力を入れていくのか多くの町民が期待している。

照屋町長 11時には各市町村長は集合となり、初めて首長の皆さんとそろつて前のほうに着席するということになっており、これまで同様、気持ちは一緒であるが、二度と悲惨な戦争を起こしてはいけないという思いを胸に前の席に座りながら反戦の思いを強くしていきたいと考えている。

員一丸となつて実現へ向けて一つひとつ形にして行きたいと考えている。

本町の子どもたちに命の尊さ、戦争の悲惨さをどう伝える!

その他の質問

● 職員教育、平和教育の考えは

地域総合交通戦略を問う！



石川企画政策課長

今後、バス

が必要である。

公共交通システムの導入の広域協議会の設置と調査・検討の進捗を問う。

質問 公共交通システムの導入の広域協議会の設置と調査・検討の進捗を問う。

県は、那覇からMICCE施設まで公共交通ネットワークへの影響の視点、留意点の検証をしている。町は県知事へMICCE施設を中心とした南部、東海岸地域の活性化、LRTの導入を目的とした協議会の立ち上げを要請している。

質問 公共交通の充実として、バス路線の再編・拡充の具体的な施策を問う。LRTを導入するためには、現在運行している路線バスの活用が前提になる。車からバス利用への意識の転換が必要である。

都市・地域総合交通戦略とは…
○都市・地域総合交通戦略要綱（抜粋）
■第一的目的
この要綱は、進展する少子・超高齢化社会への対応、交通渋滞の緩和、交通に起因する環境負荷の低減等のため、過度に自家用車利用に依存することなく、徒歩・自転車・公共交通等の各モードが連携し、適切な役割分担のもと、望ましい都市・地域像の実現を図る観点から、地方公共団体を中心として、関係機関・団体等が相互に協力し、都市・地域が抱える多様な課題に対応すべく、交通事業とまちづくりが連携した総合的かつ戦略的な交通施策の推進を図るものであり、もって魅力と活力があふれる都市・地域の整備を行うことを目的とする。

（国土交通省HPより）

石川企画政策課長

県は、那覇

ではなく、現時点での渋滞、経済的損失の解消を再三要請している。公共交通機関の利用などで通勤時間帯の緩和がどれだけ緩和できるか試す「わったーバス実験」を国道329号線で実

施できないかお願いしている。

公共交通機関の利用などで通勤時間帯の緩和がどれだけ緩和できるか試す「わったーバス実験」を国道329号線で実

質問

はなく、現時点での渋滞、経済的損失の解消を再三要請している。公共交通機関の利用などで通勤時間帯の緩和がどれだけ緩和できるか試す「わったーバス実験」を国道329号線で実

施できないかお願いしている。

照屋町長

バイパスの完成後ではなく、現時点での渋滞、経済的損失の解消を再三要請している。

質問

与那原交差点の改良の具体的な施策を問う。

質問

バイパスの完成後ではなく、現時点での渋滞、経済的損失の解消を再三要請している。

協会やバス事業者との意見交換に臨むため、連絡会議の設置を検討する。

空自ヘリドアーライドのその後を問う！

のことにより問題提起をしていると考る。

質問 空自が実施した原因調査、再発防止を問う。

上原総務課長

原因はカーゴドアのロック機構の損傷防止の設定などが破損し、落下した。再発防止策はカーゴドア取り外しの際のロック機構の損傷防止の設定などである。

質問

空自のヘリドアーライドは町と無関係ではない。那覇空港への東口の玄関になつており、沖永良部島、訓練エリアへのヘリ

が頻繁に飛んでいる。航空法は人又は家屋の密集している地域の上空にあつては、300メートルの高度を保つて飛行することと決められている。しかし、低空で飛んでいるヘリが見受けられる。町としてこの状況を踏まえて空自に申し入れする必要がある。空自に対し落下的件でアクションをしたか問う。

質問 「兄弟小節」を町役場のチヤイムとして使用できいか問う。

上原総務課長 「兄弟小節大会までの間、兄弟小節を庁舎のチヤイムとして流し、大会を盛り上げていく。

「兄弟小節」を庁舎のチヤイムに！



上原総務課長 議会の一般質問を空自へ回答を求めており、こ

万人友好と永久平和の思いが刻まれた「兄弟小節」の歌碑

照屋勉町長のこれから 政治スタンスを問う!!



は、そのためにどうすればいいのかということを自分自身に問い合わせながら進めていきたいと考
えている。

質問 町民の利益を考えて県政、国政選挙に関してもそのスタンスでいきたいというのを理解できるが町民の利益のためにあれば安易に支持者、支持政党を切りかえるというスタンスで進めていく考えでいいのか。

要望 照屋町長が誕生しリーダーとして行政運営することには全面的に協力するが、町長の誕生には、勇気ある人々の行動があり、選挙という形になつたが、ぜひそういうところにも敬意を表して今後頑張っていただきたい。

質問 町のあらゆる諸事業、諸問題を町長は前古堅町長の後継者の立場から県政、国政の選挙等のスタンスでリーダーシップを發揮するのか。

質問 前古堅町長の後継者として大差で当選された。今後何を重点に行政を進めていくのか。
照屋町長 まず未処理事項として今回予算に反映されているもので例えば、上与那原前の井線、M I C E エリアのまちづくりビジョン、それから L R T のことも出てくる、庁舎建設の問題、町総合計画、運玉森開発含め多岐に渡っている。

質問 前古壁町長の後継者として大差で当選された。今後何を重点に行政を進めていくのか。



照屋町長 さまざまな角度から吟味しながらやつていくということだと思う。

質問 さまざまな角度から吟味することは正しいことだと思うが、人と人が政治をするのだから政治家として筋を通していく考えはないのか。

照屋町長 筋の通ったというのがどう指すのかはつきり理解できないうが、是々非々の立場でやつていただきたいというのは変わらない。

質問 照屋町長誕生の中には仲里候補の出馬が大きく関わっていると思うが。

質問 照屋町長誕生の中には仲里候補の出馬が大きく関わっていると思うが。

質問 さまざまな角度から吟味することは正しいことだと思うが、人と人が政治をするのだから政治家として筋を通していく考えはないのか。

照屋町長 筋の通ったというのがどう指すのかはつきり理解できないが、是々非々の立場でやつていただきたいというのは変わらない。

質問 照屋町長誕生の中には仲里候補の出馬が大きく関わっていると思うが。

照屋町長 仲里議員が立候補したいきさつは知るよしもなく、前町長が後援会等との話し合いの中で私の出馬に至つたと考えている。

健康保険制度の問題点と対策は



質問 日本中の医療保険制度を揺るがしかねない事態が起きており、外国人が日本の公的保険制度を使用し、高額医療を受けるケースが続出している、本町は大丈夫か。

伊集健康保険課長

平成29年

は50名中30名の方が医療を受けているが、高額な医療受給者はおりません。

質問 国保に加入できる外国人とは。

伊集健康保険課長

平成29年

は50名中30名の方が医療を受けているが、高額な医療受給者はおりません。

質問 特別永住者。

質問 出生による経過滞在者または国籍喪失による経過滞在者。

質問 一時庇護許可者又は仮滞在者。

質問 団塊の世代が75才以上となる平成25年には全体の医療費が年間50兆円以上に達する見込みだといわれている、今後の対策は。

質問 本町の75才以上の医療費は、約14億8千140万円で75才以上の一人当たりは約97万円となっている。健康保険課としては、健全な国保財政運営のために健康づくり事業やレセプト点検など医療費適正化に取り組んでいく。

伊集健康保険課長



埋め立ての賛否が問われる辺野古新基地

質問 県民の血税を使ってまで県民投票をすべきか、町長は支持するのか伺う。

照屋町長 うけるか、うけないかは県から要請がきた時点で検討する。

日本の健康保険は外国人でも条件を満たせば<簡単に>加入できる。

外国人でも簡単に取れる国民健康保険

Key word
3ヶ月越えの在留資格(ビザ)

見本

「留学ビザ」や
「経営・管理ビザ」で、
3ヶ月越えのビザを取得する

日本企業に就職する

新基地建設 県民投票の賛否

質問 農地を効率的に活用したい人のために、どのような支援策があるか。

饒平名まちづくり課長

①農業経営基盤強化促進法による利用権設定の方法。

②遊休農地を伐開したい人は、荒廃農地利用増進補助金を利用する方法。

③農業次世代人材投資資金「45歳まで給付」や農業融資制度の案内や沖縄県が主催する就農サポート講座等の研修制度を活用。

④一括交付金を活用した小規模農家施設整備事業、農業用被覆材等導入推進事業や農薬、資材購入補助、出荷奨励金、廃プラスチック処理補助がある。

農地法の支援策は

中小企業の振興に関する条例制定を



質問 見出しの条例について県内ではどこが制定しているか。また、条例の目的は必要と考えるか。

比嘉觀光商工課長

那霸市、沖縄市、うるま市、名護市、石垣市、宜野湾市、浦添市、南風原の8市町となっており条例の目的は、地域の雇用や、経済を支える中小企業の振興に関する基本事項を定め、関係者が協同して中小企業の振興を図り、地域活性化に取り組む事が目的となつている。本町の事業者数の約9割を占める小規模企業の振興は不可欠であり、検討を重ね、今年度末までに条例制定を行つていきたい。

地域と連携を図り子供を取り巻く環境整備の向上を！

質問 この事業の成果、支援員本来の役割の見直しなど、もっと手の届かない難しい部分につなぎ役として勤めるのが支援員である。「子供の居場所」の声を聞く回数をもつと増やすべきである。今年度で国の10割補助がなくなり、とても良い事業だが次年度からも続けるのか。

宮平子育て支援課長

国の見解が示されてない中、検討はこれからですが、地域資源の活用も視野に入れた方策にして行きたい。

町内公園の衛生面強化を（犬の粪が多い）

子どもの貧困対策を！

質問 今この教育指導主事からの答弁で地域と連携して課外授業や安全対策が十分行われていることが分かる。新垣課長からも学校支援コーディネーターの取組み説明があり、延べ人数で888人の学校支援ボランティアがいるとの事。コーディネーターもよく一人で学校と地域の方々を繋いでいるのだと感心する。でも、コーディネーターが一人で小学校2校、中学校1校を見るのは、子供たちの環境を整えるのには不十分で、近隣を調べると与那原町のコーディネーターは少ないとと思うが、いかがでしょうか。



その他の質問・要望

- コミュニティバスについて（買物弱者対策）

要望 照屋町長、当選おめでとうございます。楽天の三木谷社長はプロ野球球団参入を勝ち取った時、他に参入した企業の思いを汲み取り頑張ります。と語ったエピソードを聞いたことがある。それぐらいの器量をもつた町長であつてほしいと思う。今後とも与那原町民のために共に頑張りましょう。



与那古浜公園

町長選挙公約の建白書とは



質問 県議会野党、当町議員の中で県民投票は予算のムダ使いの発言があるが、新基地建設は1兆円以上と言っている、人口割りすると沖縄で百億である。基地が集中し年中事件、事故が絶えない、経済界からも基地は沖縄発展の阻害要因と發せられている。辺野古の海は7万郡体のサンゴがあり、金錢で

質問 町長選挙の公約で建白書の精神とあるが、新基地建設の是非を伺いたい。

照屋町長 私個人として当然新基地建設には反対である。かつて41市町村が署名したあの沖縄人の精神、より多くの首長との結束、行動ができるいかという思いがある。



買物弱者のために移動販売車を

質問 高齢者対策として買物弱者を出さない公約をどう取り組みますか？

照屋町長 県民投票は自治、民主主義において有効な手段と思っている。自然の破壊、膨大な予算をどうするか問われている。住民がよく吟味し行動してもらいたい。

質問 岡福祉課長 個々の制度を活用しつつ、地域で支え合う制度は今後どうなっていくか研究課題であります。

質問 照屋町長 具体化はこれからであり県内外を含め調査、研究をして実施したい。

質問 岡福祉課長 個々の制度を活用しつつ、地域で支え合う制度は今後どうなっていくか研究課題であります。

は換算できない貴重な資源である。朝鮮半島も和平に向かっている。埋立こそ破壊と浪費のムダではないか、そのための信を問う県民投票である。町長の見解を。

むか。

質問 岡福祉課長 具体化はこれからであり県内外を含め調査、研究をして実施したい。

質問 照屋町長 具体化はこれからであり県内外を含め調査、研究をして実施したい。

質問 岡福祉課長 個々の制度を活用しつつ、地域で支え合う制度は今後どうなっていくか研究課題であります。

質問 岡福祉課長 個々の制度を活用しつつ、地域で支え合う制度は今後どうなっていくか研究課題であります。



区画整備が求められる与原地区

質問 地権者、地域住民の賛同の取付をどう捉えているか。

城間副町長 補助事業でのMICEの関連整備、公有地の活用で地権者、地域住民との整合性を慎重に進めたい。

地権者、地域住民の賛同の取付をどう捉えているか。

質問 区画整理事業、墓地構想の進捗は。

饒平名まちづくり課長 地権者との3度の説明会、与原区民との説明会等、計画通り進行している。墓地の件は單独での開発は厳しく区画事業と一体の取り組みが必要と思っている。



行政区(自治会)	世帯数	加入世帯数	加入率
当添区	627	307	49.0%
板良敷区	891	447	50.2%
港江区	396	247	62.4%
中江口島区	876	530	60.5%
中新島島下田区	213	181	85.0%
森浜区	323	211	65.3%
与大見原区	173	100	57.8%
上与那原区	386	284	73.6%
県営団地	1,116	602	53.9%
東浜	399	289	72.4%
計	684	372	54.4%
	1,118	118	100.0%
	1,555	376	24.2%
計	7,757	4,064	52.4%

※施設等の世帯除く

意見 石川企画政策課長 やはり現職の職員についてもこれまでの歴史、経過も十分知つて頂くようになっていることである。

拡大解釈も甚だしい、各課に一冊あれば十分である、50

- 行政区の統廃合について。
- 与那原町における土石流・地滑り災害等の自然災害への対応と沖縄県との協議について。

その他の質問

13行政区(自治会)の状況を把握しているか

質問 加盟世帯を増やしていく方策への支援、行政指導等対処を考えているのか。

上原総務課長 転入者への自治会加入のチラシ、横断幕の設置、自治会交付金の活用を行っている。

行政区(自治会)への支援策は

質問 自治会加入率を公表されたい。この状況をどう見るのか?

上原総務課長 全体的に加入率は年々減少しており、憂慮すべき事態であると認識している。

自治会交付金は実情にあつていてか

質問 第一義的には区長会である、区長が動かないと話にならないが行政からの支援体制を強化願いたい。自治会交付金を実際に合った形で出来ないものか?

上原総務課長 この補助金の交付のあり方について要項の見直しを検討する。全町民が参加出来る様な形で標語をつくり横断幕をつくりたい。

質問 第一義的には区長会である、区長が動かないと話にならないが行政からの支援体制を強化願いたい。自治会交付金を実際に合った形で出来ないものか?

マリンタウン東浜竣工記念誌発刊

質問 マリンタウン東浜竣工記念誌発刊にあたつての経過と費用について説明を求める。

石川企画政策課長 1000部作成し総額については、人件費や記念誌発刊、祝賀会開催費用などに2千10万円ほどかかって

質問 A4版273頁、立派なものよくつくった。資料として非常に価値あるものである。まず、褒めたいと思う。費用については申し上げない。しかし、その配布対象者、これだけのものが必要なのかという疑問は持たなかつたのか。この記念誌が、役場職員全員、臨時職員も全員、本当に必要か。

石川企画政策課長 やはり現職の職員についてもこれまでの歴史、経過も十分知つて頂くようになっていることである。

拡大解釈も甚だしい、各課に一冊あれば十分である、50

0部から1000部に増やして残存が30部しか残っていない、これは一体何だ。ちょっと軽はずみなやり方をしたのではないかと本員は思う。

中心街の再開発をどうするか

質問 市街化調整区域の改訂問題について聞いたい。

饒平名まちづくり課長 本町の市街化調整区域は約246ヘクタールあり、町域の47%である。市街化区域と違い、厳しい建築制限のため、住宅の建築などが制限される。商業地の拡大についてはかなりハードルがたかいと認識している。

リアルタイムで町民に情報発信を



質問 各種SNSを利用した登録型の行政サービスの発信は出来ないか。

上原総務課長 5年前よりフェイスブックを試験的に運用している。また、与那原ナビなど観光ポータルサイトも情報発信を行っている。

質問 現在フェイスブックでは行事ごとの日程は掲載しているが、子育て、学校教育、福祉など細分化し知りたい情報を登録した町民が直接個人に情報が届く様なシステムは出来ないか。

上原総務課長 今の時代にあつたような情報発信について、セキュリティは個人情報保護の問題もあるので今後、関係機関と調整しながら検討したい。



与原青年会によるエイサー

各区青年会活動 サポート体制は

要望 このシステムが出来れば少し聞こえずらい区内放送でも区民への伝達も大幅に上がり町民の利便性も高いと思う。ぜひとも前向きに検討して頂きたい。

年会との協議はしっかりとなされているか。

新垣生涯学習振興課長 9つの団体に補助金を出しており、全ての団体と個別に協議を行っていきたいと考えている。青年会ともその協議をしっかりと行っていきたい。

全ての保育所に 日除けネット設置を

質問 公立保育所に設置した日除けネットの財源と効果はどうか。

宮平子育て支援課長

午前中の園庭保育の時間が増えたことや、園児たちの熱中症予防や日焼け防止にかなり効果を上げている。財源については一括交付金を活用している。

質問 今後全ての保育所に設置する予定があるか。

宮平子育て支援課長

認可保育所整備事業には補助金があるがその中でネットの設置が該当するするとすれば可能かと思われ

る。しかし、設置する保育所の園庭の現状や予算を伴うことから園長会や財政課とも協議をしながら検討したい。

質問 新庁舎建設の方向性について、PPP方式か、起債（市町村役場機能緊急保全事業）にするのか尋ねたい。

城間副町長 起債の期限が平成32年度までと決まっているので新庁舎と市民ホールについては起債を受ける前提で比較検討を進めている。起債を受けることによって市中銀行から借りるよりは利子が安く、なおかつ交付税措置があるので経費の削減になると考えている。

新庁舎建設の進捗は

PPP方式とは：公民が連携して公共サービスの提供を行うスキームをPPP（パブリック・プライベートパートナーシップ・公民連携）と呼ぶ。PPPの中には、PFI（指定管理者制度）、市場化テスト、公設民営（DBO）方式、さらに包括的民間委託、自治体業務のアウトソーシング等も含まれる。

政策実現へ速やかな実施計画を

— 医療費窓口無料化拡大・高齢者買い物支援 —



岡福祉課長

生活全般の支援を

質問 岡内で5市町村が支援事業を行っている。様々な手法があるが、独居の高齢者世帯には今すぐ必要な支援である。年内にも検討体制を立ち上げることはできないか伺う。

生活保護世帯の大学支援

質問 本町の生活保護世帯の子どもの大學生進学の現状を伺いたい。

質問 生活保護世帯の子どもの大学等への進学援助について伺います。早急に検討して



生活保護世帯の子どもの大学等への進学援助

● 大学等進学時の一時金の創設

生活保護受給世帯の子どもが大学等に進学した際に、新生活の立ち上げ費用として一時金を給付する。
(自宅通学で10万円～自宅外通学で30万円)

大学等就学中に住宅扶助を減額しない措置の実施(参考)

大学進学後も引き続き、出身の生活保護世帯と同居住して通学している場合は、大学等に通学している間に限り、子どもの分の住宅扶助額を減額しない措置を講じる。

南部福祉保健所 (資料一部抜粋)

質問

町長選で掲げた2点の政策について伺う。①中学校までの医療費窓口無料化の具体的な実施計画は。

宮平子育て支援課長

実施に向

けて、他の制度の関係課との調整、システムの調整、住民への周知、その他、必要とされる庶務を進め、今年度内に調整を終えることを目標としている。

宮平子育て支援課長

中学まで拡大となると、ペナルティー、事務費、システム改修費が発生するが、幾らの金額が発生するのか伺う。

質問 ②地域による高齢者の買い物支援についても具体的な実施計画を伺う。

宮平子育て支援課長

買い物支援の手法として、町内バスの運行や移動販売の誘致、地域住民による買い物支援が考えられる。

町内バスについては、次年度に実証実験を行う予定。移動販売や地域住民による支援等についても、関係者と意見交換を行う必要がある。他地域の事例等も研究して買い物支援につなげていく。

買物弱者への支援

3ぐらい予想しているので、3000万から4000万ぐらいの医療費になる。

岡福祉課長

平成26年度が5人、平成28年度、29年度が各1人ずつが大学へ進学している。

質問

今月から生活保護世帯の大学への進学を支援する進学準備給付金が創設されている。この制度を受けて本町の対応、取組を伺う。

岡福祉課長

進学準備給付金については、生活保護を所管とする沖縄県南部福祉事務所から該当者へ案内が行われる。本町としては進学希望がある高校生等については最大限支援を行うよう沖縄県へ今後も働きかけていく。

給食センター建替の進捗と今後の方針



老朽化した給食センター



質問

延び延びになっている給食センターに対するこれまでの経緯と考え方、今後の方針はどうなつてます。

新里学校教育課長

現在の給食センターは昭和54年に建築さ

れ既に40年が経過しており老朽化が進んでいる。費用負担と実現可能性の観点から広域で建設するのか、単独で建設するのか方向性を示していきたいと考えている。仮に単独で建設する場合は基本構想、基本設計、用地買収、詳細設計、建設という工程になり運用開始まで5年程度の時間を要する。

東浜野球場駐車場管理はどうのようになつてますか

質問

放置車両や不法投棄、事件事故の対応はどうなつてますか。

新垣生涯学習振興課長

6月

18日より完全閉鎖している。野球場等の使用状況を見ると、テニスコート側の駐車場で十分可能との判断で閉鎖に至つており、今後は公共のイベント、野球大会など各種団体が利用するときに借用申請をもつて開放することとする。放置車両や事故等につく

ついては平成24年度、顧問弁護士に相談し与那原町放置自動車発生の防止及び適正処理に関する条例に従い強制撤去を実施している。

については平成24年度、顧問弁護士に相談し与那原町放置自動車発生の防止及び適正処理に関する条例に従い強制撤去を実施している。



東浜野球場駐車場

観光交流センター駐車場管理はどうなつてますか

饒平名まちづくり課長

夜10時



観光交流施設駐車場

いるが施錠の際、車両がある場合片側のみ施錠し車が出られるよう対策をしている。平成29年度に防犯カメラを2基設置して防犯に努めている。

庁舎建設基本計画に疑問!



質問

庁舎建設に関して、行政

側から出ている案として、起債で

市町村役場機能緊急保全事業の
交付金を活用してPPP手法と

いう形で庁舎を建て替えし、収

益施設に関しては民間業者を活

用して建設するという事だが、
以前から周辺整備も含め、一體

的な庁舎建設を行うべきではな

いかと提言している。交付金が平成32年の期限なのは理解してい

るが、時間がないからといって今
年度内で庁舎建設に関して決定
を行うのは反対である。

城間副町長

起債事業が平成32年度までとい

るものですから、今回の庁舎整備
につきましては現有敷地の中で

質問

町民ホール

に関するとしても、
社会福祉センターのようなホー
ルは要らないかと思う。南城市
のシユガーホールや西原町のさ
わふじホール、南風原町の南風
原中央公民館のようなホールを

建設すべきではないかと考え
るが。

城間副町長

現状の社会福祉セ

ンターは、かなり使用されている
状況がある。今回考えているの
は、とにかく町民が自由に使え
るスペースを提供したい。現在、
社会福祉センターで行われてい
るイベント等を継続して開催で
きるようなホールという事で位

置づけている。ですからコンサー
ト等に特化したようなホールで
なく、現状の社会福祉センタ
ーのホール的な使われ方ができ

うまく配置計画を入れて、それか
ら庁舎を整備するまでに周辺の
整備もうまくあわせた形の計画
を決めたいのですが、現状として
はまだ青図を作成している段階
でありますので、庁舎とあわせた
形で周辺の整備計画を進めてい
きたいというふうに考えている。

提案

南風原中央公民館のよう
に、講演会や演奏会、演劇などで
使用するときは椅子を引き出し
て鑑賞ができる、社会センターのよ
うなホールとして使用する時は
椅子を收めることができる、その

るようなホールを考えている。

ようなホールを建設すべきでは
ないのか。また、収容人數的にも
200人～300人という中途
半端なホールではなく、最低で
も500人、もしくは1000
人収容できる町民ホールを建設
するべきではないかと提案する。



庁舎建設(単独・複合 配置検討図)

市町村役場機能緊急保全事業とは…政府においては、平成28年度4月の熊本地震を教訓として、2017年度から2020年度の時限措置として、昭和56年の新耐震基準導入前に建設され、耐震化が未実施の市町村の本庁舎の建替えを緊急に実施するため、起債充当率90%以内、交付税措置については、起債対象経費の75%を上限に充当した元利償還金の30%を基準財政需要額に算入する市町村役場機能緊急保全事業の制度が設けられている。



第6回 子ども議会開催

平成30年7月31日に第6回子ども議会が開催されました。2年に1回町教育委員会が開催しているもので、本議会では与那原中学校の生徒15名が当日のみ「子ども議會議員」となり、町に対して一般質問を行いました。



一般質問及び答弁

※15名の質問から一部抜粋して掲載しています。(要約記録)

よつて、これらの商業施設用地へ複合商業施設や遊園地などが誘致できないか、事業者へ提案して行きたいと考えております。

平仲 風 議員 交番は見る度に、誰もいないので、いざという時に対応してもらえません。何か、対応する予定はありますか。



子ども議員の質問に答弁する
比嘉生活環境安全課長

比嘉沙笑 議員 南風原ジャスコのような複合商業施設や遊園地などの学生が遊べる場所を作れませんか。
比嘉觀光商工課長 本町の東浜には、大型MICE施設が建設予定であり、その周辺に宿泊施設や商業施設の誘致が計画されております。また、本町の運玉森中腹において民間事業者による区画整理事業が計画されており、その区域内に商業施設用地が確保される予定であります。

比嘉生活環境安全課長 東浜交番は現在6人態勢で24時間町民の生命、財産や安全を守るために務めています。

交番の業務としては、パトロールや事件、事故等の初動捜査が主になり捜査範囲は与那原町内全域を管轄しています。

与那原署の交通課に確認したところ東浜交番に署員がない場合の対応は交番入口のカウンターに電話があり、警察官か不在の場合は、12番、500番ベダヤルするよう表示し対応を行っていました。

近年では政治家の色々な問題が報道等で放映され、政治に対する意識も大分落ち込出る感じます。今後はもっと襟を但し将来が見据える街造りに尽くして行きたいとおもいました。

議員の仕事を知つてもらうためには広報紙だけでなく、普段からの活動が大事だと思っております。

まずは2期目当選させて頂いた事にこの場をお借りして町民の皆様にお礼を申し上げたいと思います。有難うございました。2期目に入り総務財政常任委員長に就任いたしました。建設文教を含めたすべての財政の採択を行います。

行政のチェック機関としての役割をはたし、行政と両輪となり、町政発展のために近く所存でございます。どうぞ宜しくお願ひいたします。



議会広報常任委員会
広報委員 舟谷 政喜

編集後記